

Fondos fiscales

Más de \$4 billones en inversión pública: claves del nuevo plan gubernamental

● \$4,8 billones de pesos en proyectos de inversión pública a marzo fueron identificadas por la Dirección de Presupuestos (Dipres).

En el marco del Gabinete Pro Crecimiento y Empleo, la Dirección de Presupuestos (Dipres) anunció la identificación de \$4.836.065 millones en proyectos de inversión pública, superando la meta establecida del 90% al alcanzar un 91,1%. Esta medida busca agilizar la ejecución de la inversión pública mediante la correcta asignación de recursos, permitiendo una mejor planificación y transparencia en la utilización de los fondos fiscales. Del total identificado, \$3.829.909 millones corresponden a proyectos del Ministerio de Obras Públicas (MOP) y \$567.982 millones al Ministerio de Salud, con niveles de identificación del 92,8% y 91,7%, respectivamente. Las entidades con mayores niveles de identificación (100%) fueron el Poder Judicial, la Contraloría, el Ministerio Público y el Ministerio de Energía. En contraste, los porcentajes más bajos se registraron en el Ministerio de Economía, Fomento y Turismo (20,9%), el Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio (52,6%) y el Ministerio de Educación (75,2%). La directora de presupuestos, Javiera Martínez, destacó que la identificación presupuestaria es fundamental para la ejecución de la inversión pública, ya que asegura la disponibilidad de recursos y contribuye al crecimiento económico y la generación de empleo. “Esto significa en el fondo que los recursos para esos proyectos ya



están disponibles, y es una acción que consolida e impulsa el crecimiento de la inversión pública, de la creación de empleo y de la economía”, afirmó Martínez. Por su parte, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, resaltó que alcanzar un 91% de identificación a febrero garantiza el financiamiento oportuno de las obras y fomenta su ejecución durante el primer semestre del año. Según Marcel, este proceso es clave para enfrentar los meses más críticos del año en términos de empleo y actividad económica, asegurando que la inversión fluya de manera efectiva en el momento adecuado. Este anuncio se da en un contexto económico desafiante, donde el debate sobre el gasto y el endeudamiento público ha cobrado especial relevancia. Recientemente, se informó en el medio nacional Biobio que la deuda externa total de Chile alcanzó un

récord de US\$246.899 millones a fines de 2024, un 2,4% más que el año anterior. De este monto, US\$46.824 millones corresponden a deuda externa gubernamental, mientras que US\$31.073 millones provienen de la banca y US\$55.128 millones de inversión extranjera directa. Según expertos, el aumento de la deuda con respecto al PIB, que pasó de 71,7% en 2023 a 76,4% en 2024, se debe principalmente al incremento en la deuda de empresas no financieras, mientras que el sector gubernamental y la inversión extranjera han mantenido

niveles estables. Esto genera preocupaciones sobre las tasas de interés, la inversión privada y la estabilidad del peso chileno frente al dólar. En este escenario, la identificación de los proyectos de inversión pública adquiere una mayor relevancia, ya que permite optimizar el uso de los recursos disponibles y fomentar un crecimiento económico sostenido en el país. El Gobierno espera que esta medida contribuya a fortalecer la confianza de los sectores productivos y a dinamizar el mercado laboral en el corto y mediano plazo.